

PRESSEINFORMATION

27. Februar 2013

Jubiläum „800 Jahre Dessau“

Vielfältige Unterstützung durch die „kommunale Familie“

Auf das Jahr 1213 geht die ersturkundliche Erwähnung Dessaus zurück, so dass 2013 auf 800 Jahre offizieller Dessauer Geschichte zurückgeschaut werden kann. Dieser Geburtstag soll freilich gebührend gefeiert werden, u. a. mit einem Jubiläumsfest am ersten Juli-Wochenende in der Dessauer Innenstadt. Aber auch mit einer Vielzahl weiterer Veranstaltungen, die über das Jahr 2013 hinweg immer wieder den Bezug zum 800-jährigen Jubiläum aufnehmen werden.

„Nachdem wir im vergangenen Jahr mit dem Jubiläum ANHALT1800 zahlreiche Gelegenheiten hatten, uns mit Geschichte und Traditionen, mit Natur und Wirtschaft des Anhaltlandes vertraut zu machen, lädt uns das Jubiläum ‚800 Jahre Dessau‘ dazu ein, die Geschichte, Gegenwart und Zukunft unserer Stadt zu beleuchten, zu erörtern, aber auch zu feiern“ – so kündigt es Oberbürgermeister Klemens Koschig in seinem Grußwort auf der Webseite des Jubiläumsjahres an. Unter www.dessau-800.de sind ab 8. März erste Informationen zu Terminen und Programminhalten abrufbar. Die Inhalte werden dann in den kommenden Wochen sukzessive ergänzt und ausgebaut. Ein markantes Logo und ein Plakat werden, dank der Unterstützung der Stadtsparkasse, für das Jubiläumsjahr weithin sichtbar werben.

Das große Stadtfest findet vom 5. bis 7. Juli 2013 statt und wird reichlich Höhepunkte und Überraschungen bereithalten. Es wird gemeinsam mit dem Verein zur Förderung der Stadtkultur Dessau e. V. sowie der „Kommunalen Familie“, also den städtischen Unternehmen vorbereitet. Unter diesem gemeinsamen Dach versammeln sich die DVV-Stadtwerke, die Stadtparkasse Dessau, das Städtische Klinikum / Medizinische Versorgungszentrum (MVZ), die Dessauer Wohnungsbaugesellschaft mbH (DWG), das Anhaltische Theater Dessau und der Eigenbetrieb DeKiTa (Dessau-Roßlauer Kindertagesstätten). Sie alle werden mit eigenen Beiträgen das Fest bereichern, wie beispielsweise die Stadtwerke mit ihrem Sport- und Familientag am Samstag auf dem Marktplatz. Ein Kinderfest im Stadtpark, das historische Lagerleben im Biwak und ein historischer Festumzug seien stellvertretend für weitere Aktionen am Festwochenende hier kurz genannt.

Das Festgebiet wird vom Stadtpark über Marktplatz, Marienkirche und Schloßplatz bis zum Johannbau reichen, dem verbliebenen Überrest des Residenzschlusses samt Lustgarten. Weiterhin sind Bürgerinnen und Bürger, die das Fest inhaltlich mitgestalten wollen, herzlich eingeladen, sich im Kulturamt der Stadtverwaltung zu melden. „Wir alle können“, so Oberbürgermeister Klemens Koschig zur Auftaktpressekonferenz im Dessauer Rathaus, „gemeinsam zum guten Gelingen des Jubiläumfestes beitragen.“